

EDITORIAL

En este número contamos con la colaboración del doctor Hanns-Albert Steger, destacado sociólogo alemán, especialista de la educación superior en Latinoamérica. En su artículo "Teoría y práctica de la investigación socioeconómica en Latinoamérica", el doctor Steger establece un paralelismo entre las sucesivas formas de explotación económica del Continente y los métodos de investigación científica que fueron aplicados desde la Conquista. Esta historia de la dependencia cultural de Latinoamérica nos proporciona nuevas luces para nuestra autocomprensión y superación.

La dependencia cultural se puede seguir dando bajo varias formas, pero todas, aunque se revistan de "modernidad" significan un retroceso para nuestros países. Ejemplo claro de ello es el caso de la enseñanza superior en Brasil, en donde los sistemas de exámenes por computadora, demasiado simplificadores, han provocado una sensible baja del nivel universitario brasileño.

Dentro de la lucha de las mujeres por la igualdad de derechos en las universidades norteamericanas, se dan casos curiosos como el relatado en "Nuevas reglas para las mujeres". En efecto, no vemos cómo podría lograrse una igualdad de reclutamiento entre hombres y mujeres en ciertos deportes y sobre todo en fútbol americano... "Adiós a Galbraith" es un homenaje al célebre economista norteamericano que hace poco abandonó su carrera de profesor universitario en Harvard, a la que apoyó durante mucho tiempo, sobre todo mediante importantes contribuciones financieras, más frecuentes por cierto que su asistencia académica.

Como lo demuestra brillantemente Guido Giugni en "La función de la danza en la vida, en la educación y en la escuela", la danza es un medio de educación integral de la personalidad y como tal, debería tener un lugar más importante del que se le ha dado hasta ahora en la enseñanza tradicional que, como se sabe, peca de hiper-intelectualizada.

Integrar las diferentes comunidades de la Diáspora —en particular a los "orientales"— que han inmigrado a Israel, es la tarea más ardua a la que se enfrenta la educación en ese país. Por otra parte, no cabe duda que el contexto en que se desarrolla la educación superior de los refugiados palestinos es muy particular: se inscribe dentro de la lucha de liberación de ese pueblo, desprovisto aún de territorio nacional.

Por último, hemos incluido en este número un ensayo histórico, "La Universidad en el siglo XIII: destino de la ribera izquierda", que relata interesantes anécdotas acerca del origen de la institución universitaria en Francia.

